
SOBRE LA RENUNCIA DEL VICEPRESIDENTE Y SUS LEGÍTIMAS ASPIRACIONES POLÍTICAS

Ayer, a primeras horas de la mañana, el ciudadano Otto Sonnenholzner dimitía a su cargo para el que fuera designado por la Asamblea Nacional, y con él, se consumía el tercer vicepresidente de la República en tres años del escabroso gobierno de Lenín Moreno.



Por Oswaldo Moreno

El autor es abogado y experto en temas de Seguridad y Defensa Hemisférica.



WIX



Miércoles, 08 de julio de 2020. A las 13H15

Read in English

Ler em português

Lire en Français

QUITO – DE LA RENUNCIA PRESENTADA A LA ASAMBLEA NACIONAL POR OTTO (como le gusta que le llamen), SE PUEDE RESCATAR ALGUNAS IDEAS QUE DICEN POR SÍ SOLAS DE LA CALIDAD Y SENSIBILIDAD DE ESTE EJEMPLAR CIUDADANO:



“Siempre dejé claro que en el momento en el que mi cargo de Vicepresidente se convierta en un impedimento para servir y aportar a los temas más relevantes del país dejaría este cargo y saldría como entré, con la frente en alto y de la mano de mi esposa.”

“Dejo una Vicepresidencia que se ha enmarcado en el trabajo , dialogo, honestidad y austeridad, intolerante ante la corrupción en cualquiera

de sus formas, respetuoso de los recursos públicos en cada instante de mi gestión y enfocado siempre en ser un aporte en la búsqueda de un país más equilibrado y justo.”

“Ratifico de manera formal lo que en reiteradas ocasiones he manifestado, renuncio expresamente a todos los derechos, pensiones y cualquier tipo de beneficio a los que la Ley me hace acreedor como ex Vicepresidente de la República y que representen erogación alguna para el Estado, debiendo dichos recursos ponerse en beneficio de los más necesitados”.

DE LA CADENA NACIONAL, EMITIDA PARA ESTE PROPÓSITO, SE RESALTA LO SIGUIENTE:

“Hace un año y medio, sin buscarlo, se me presentó la oportunidad de servir al Ecuador desde la Vicepresidencia de la República y la acepté. Siempre agradeceré al Presidente por su confianza y a la Asamblea Nacional, por la vía constitucional me dieron la oportunidad de servir a mi país desde esta institución. Acepté porque era necesario apoyar al país en un momento crítico, en su camino hacia la recuperación de las libertades, la independencia de poderes y la democracia. Acepté porque cuando te llaman para servir a tu nación en momentos difíciles y sabes que lo puedes hacer con decencia y compromiso, no te debes negar...”

“Cuando llegué sabía que la institución estaba desprestigiada por escándalos de corrupción. Desde el primer día me propuse trabajar con todas mis fuerzas y ponerle el corazón a mis actos, para que la ciudadanía sepa que, si bien no tuvo la oportunidad de votar por mí, aquí estaba alguien que se iba a ganar su respeto a punta de trabajo y esfuerzo...”

“Y eso hemos hecho, resolver problemas, sin importar su tamaño, desde lograr que se concluya la construcción de hospitales, carreteras, escuelas y cualquier tipo de obra abandonada por años, hasta ayudar en la iluminación de un barrio, desde conseguir el financiamiento para grandes obras de agua potable e infraestructura básica de decenas de ciudades del país e impulsar proyectos de energías renovables, hasta ayudar a alguna madre a la que le retiraron el Bono de Desarrollo Humano. Algunos han querido menospreciar ese esfuerzo tildándolo de campaña política. Está claro que ellos solo recorren nuestro país y dicen escuchar a la gente cuando quieren los votos y por eso juzgan

así. Si quieren llamar campaña a resolver los problemas de la gente háganlo, es un honor trabajar duro y servir con humildad...

“Siempre supe que iba a ser un trabajo difícil, como economista tenía clara la situación en la que se había dejado al país. Se parecía a un hogar en donde se gastaron todo el ahorro, el patrimonio y estaba sobre endeudado, un hogar en el que el jefe de la familia despilfarra de forma irresponsable y compra una casa lujosa y un carro del año por encima de sus posibilidades de pago. Mientras se gastaba ese dinero había una sensación de fiesta y bonanza, que era falsa, insostenible y al amanecer de esa fiesta se termina perdiendo hasta la casa. Así funciona el populismo: pan para hoy, hambre para mañana...”

“El despilfarro, la corrupción y el irrespeto a los recursos públicos socavan la sostenibilidad del Estado y obligan a retrocesos en los avances percibidos, pero que nunca fueron realmente conseguidos. Vine a ayudar a corregir ese rumbo, predicando con el ejemplo, cuidando cada centavo en lo que me correspondía y pidiendo a los demás que imiten ese camino. Solo así se sale adelante, con austeridad y trabajo...”

“Tuve la oportunidad de representar a nuestro país en varias ocasiones en el exterior y lo hice intentando sentar un precedente: viajando sin comitivas y en aerolíneas comerciales. Con esa gran responsabilidad logramos mejorar las relaciones bilaterales, conseguimos apoyo internacional e inversiones, dejando siempre en alto al Ecuador...”

“Queda pendiente entre los más importantes, un acuerdo por la seguridad social que, por su complejidad, obliga mayor participación de los verdaderos dueños del IESS, nosotros los afiliados...”

“Nos ha tocado vivir situaciones muy complejas, casi inimaginables para las que ni el mundo ni nuestro país estaban preparados. El covid llegó a cambiar nuestras vidas. Enfrentamos con entereza este enorme desafío, tomamos decisiones difíciles pero acertadas y oportunas, pensando en salvar la mayor cantidad de vidas posibles...”

“Conscientes de que en nuestro país, emergencia ha sido sinónimo de corrupción, logramos que por primera vez en nuestra historia las compras públicas en emergencia sean abiertas, esto nos ha permitido conocer y denunciar la corrupción en el sistema de salud...”

“...siempre dije que no estoy aquí por el cargo, ni por el sueldo, ni por los honores y que en el momento que sienta que este cargo se convierte en un impedimento para servir y aportar a los temas más relevantes del país, prefiero salir como entré y eso haré mañana, saldré de aquí con la frente en alto y de la mano de mi esposa...”

“No es una decisión fácil, lo más cómodo sería quedarme aquí, pero jamás he actuado en torno a mi comodidad, por eso hoy lo responsable es salir. Renuncié desde el primer día a todos los beneficios que me corresponderían por haber ejercido esta función: sueldos vitalicios, seguridad o movilización. Soy joven, tengo 37 años y sé cómo proveer a mi familia trabajando con honestidad, como siempre lo he hecho...”

“Por ello, esos recursos quiero que se destinen a quienes más los necesitan. Trabajé por la unidad y con respeto, sin ver banderas políticas, sin ofender a nadie y enfocado en unir fuerzas para resolver los problemas de la gente...”

“El Ecuador enfrentará una de las elecciones más relevantes de su historia y, por ello hoy el mejor servicio que se puede dar hoy a nuestro país es trabajar en la construcción de un camino que nos lleve lejos de la inequidad, el hambre, el desempleo y la corrupción, males que nos han perseguido por demasiado tiempo...”

“Debemos enfocarnos en los objetivos comunes renunciando a cualquier interés particular, para lograr una sociedad justa, prospera y equitativa. Haré este esfuerzo desde fuera de la vicepresidencia, así no quedará duda alguna respecto al uso de recursos públicos para esto. Con esta decisión, esos que no quieren que el país cambie, redoblarán sus ataques. Te pido que no creas en tanta mentira orquestada por los que le temen a la juventud, a las nuevas ideas y nuevas personas que quieren sacar a nuestro país adelante, a los que somos independientes y no le debemos nada a nadie. Intentan relacionarme a cualquier costo, con cualquier cosa pero la gente sabe que mi única relación es con la verdad. Es que para ellos esto es un negocio y una obsesión, cuando solo debe ser un servicio y una vocación. Quieren bajar a la gente decente a su cloaca porque creen que esa es la única forma que tienen de competir, como no pueden superar su incompetencia quieren destrozar a cualquier costo lo que ven como competencia. Saben que estamos hartos de ellos y no podemos quedarnos de brazos cruzados...”

“Para alcanzar un mejor futuro para nosotros y, sobre todo, para nuestros hijos debemos dejar de cometer los errores del pasado. No confíes nunca en la gente obsesionada con el poder, ni en los que estuvieron por años empeorando todo e insisten en volver a cualquier costo y a cualquier cargo. No confíes

tampoco en los que venden falsas ilusiones, pues no hay frutos sin esfuerzo ni fórmulas mágicas, las verdades a veces son incómodas pero necesarias. Tampoco creas en aquellos que se consideran indispensables, pues nadie lo es y solo unidos podemos construir un futuro mejor...”

“Cree siempre en la gente sencilla, sin vanidades, con verdadera vocación de servicio. Alguien real y auténtico, que se presente como es, no les creas a esos que intentan cambiar solo para simpatizar. La honestidad en la vida pública no debe ser vista como una virtud sino como un requisito. **Ser honesto, en lo público y lo privado siempre será el mejor negocio.** Ya estamos cansados de esa honestidad que solo se predica con la boca, queremos la que se practica con el ejemplo. Y si lo que buscas es dinero, anda a trabajar a una empresa privada porque al sector público se viene a servir y el dinero aquí no es para enriquecerse, sino para resolver los problemas de los más necesitados...”

“A los jóvenes nos corresponde acabar con ese mal ejemplo de la política del berrinche y el bochinche que solo ha conseguido alejar a los buenos y atraer a los malos...”

“Me llevo de aquí la satisfacción del deber cumplido, con la experiencia de haber enfrentado las crisis más difíciles que hemos vivido en mucho tiempo, trabajando desde el primer día hasta el último minuto, con la certeza de que la alegría, sobre todo en los momentos más difíciles, no se trata de felicidad y sonrisas, sino de saber que estás haciendo lo correcto...”

NO SE HIZO ESPERAR EL AGRADECIMIENTO DEL PRIMER MANDATARIO LENÍN MORENO, CUANDO MANIFESTÓ:

“A nombre de Ecuador, recibe mi profundo agradecimiento por haber aceptado el enorme desafío de servir en un momento histórico para el país”.

"Gracias por haber cumplido con la misión y las estrategias que te fueron encomendadas: atender integralmente a los más vulnerables y necesitados del país. Pero, sobre todo, gracias inmensas por tu invaluable labor en el combate a la pandemia, de manera especial a nuestra querida Guayaquil”.

"...mostraste que los obstáculos son para ti un desafío e impulso para construir alternativas y soluciones. Tus victorias siempre serán merecidas”.

“Otto querido, te deseo el mayor de los éxitos en tu futuro personal y en toda decisión que emprendas. Tus victorias siempre serán merecidas”.

PERO CLARO, LA PERSONA MENOS ESPERADA PARA HABLAR DE MORAL Y ÉTICA SE PRONUNCIÓ Y COMO ASAMBLEÍSTA DE OPOSICIÓN MARCELA AGUIÑAGA, ESCRIBIÓ:

“Se fue sin responder por los muertos y desaparecidos. Se fue sin responder por los desempleados y despedidos. Se fue sin responder por el reparto. Se fue sin responder por sus responsabilidades. Formó parte del peor gobierno de la historia y ahora pretende desmarcarse”.

Así se relató el panorama político de un día en donde el cielo parecía caerse, las lluvias semejabán al llanto permanente de los pobres y la ciudad inundada, declamaba por mejores días para nuestra adormecida y anestesiada patria.

No tengo el gusto de conocerlo a Otto, a más de verlo por televisión en sus intervenciones públicas, pero he tenido la

prolijidad de seguir sus ejecutorias como vicepresidente y sin duda debo manifestar que la papeleta electoral se podría fortalecer con la presencia de este joven empresario que supo desmarcarse en forma oportuna de este gobierno que “trata de salvar los muebles” porque literalmente, presumo que han perdido los papeles y creo que con ansias esperan se termine esta pesada pesadilla.

Con lo antes dicho, puedo señalar que el perfil psicográfico del ciudadano Otto Sonnenholzner reúne las siguientes características y pongo en consideración de mis lectores para su análisis comparativo previo a su decisión democrática electoral:

Personalidad: pasivo, vivaz, autosacrificado, servicial, sensible, excéntrico, sociable, solidario, respetuoso, osado, audaz, confiado, seguro, expresivo, entre otros rasgos que definen un patrón emocional, cognitivo y comportamental que lo distingue de los demás.

Valores y actitudes: altruista, con capacidad de aprender y controlar sus propios impulsos, caritativo, colaborador, empático, compasivo, esforzado, fiel, franco, justo, honesto, independiente, íntegro, grato, leal, optimista, misericordioso, prudente, puntual, responsable, sacrificado, sencillo, humilde, tolerante, sincero, voluntarioso, generoso, respetuoso...

Prioridades: distingue lo importante de lo urgente, maneja eficientemente la presión y la crisis como parte del espectro del conflicto, conduce prudentemente la ansiedad y el estrés, proactivo, efectivo...

Estilo De Vida: saludable, alta autoestima, tiene sentido de pertenencia e identidad, tolerante, austero, buenos hábitos alimenticios, atlético...

Rasgos Psicológicos: disciplinado, sociable, ordenado, apasionado, inteligente, responsable, con capacidad de liderazgo, comprensivo, compasivo...

Creencias: realista, cree que la desigualdad debe ser combatida, moralista, normativo, respetuoso de las creencias religiosas, consciente, adaptativo...

Motivaciones: en búsqueda permanente del conocimiento, fomenta el deseo de saber más, activo en campañas de beneficencia y voluntariado, aprovecha las experiencias pasadas, ayuda a satisfacer las necesidades básicas, positivo, objetivo, asume sus responsabilidades, realista, lucha por solucionar los problemas...

Considero que la descripción del perfil del ciudadano OTTO es digno de un precandidato idóneo con altas probabilidades de aceptación popular. ¡Pero claro...! aparecerán los periodistas, opositores, cazadores de oportunidades, “sociólogos vagos”, y todos los contaminados por el socialismo del SXXI que buscarán los 'peros' de la renuncia de Otto; los “cadáveres políticos” y los “ricos” que, a sabiendas que no tienen opción alguna en las próximas elecciones, se obsesionan con que su foto esté en la papeleta electoral, solo para presumir; y, finalmente, los arrepentidos aquellos que, ofrecen no volver a delinquir y apuestan a su madurez emocional a cambio del voto de los ingenuos. Pero, no solamente está en disputa el sillón presidencial, sino también los escaños en la Asamblea Nacional desde donde se tejen todas las trampas que la ley ofrece a cambio de algo que pueda contener el codiciado maletín...

EL CIUDADANO OTTO, una excelente respuesta electoral.



Miguel Oswaldo Moreno Valverde, es un general ecuatoriano en servicio pasivo, abogado y experto en temas de Seguridad y Defensa Hemisférica. Fue Asesor Militar en el Colegio Interamericano de Defensa en Washington D.C., y su perfil profesional engloba amplias áreas del pensamiento académico: Es Master Internacional en Administración de Empresas MBA., con especialidad en mercadotecnia, Ingeniero Comercial, Licenciado en administración y en Ciencias Militares y Doctor en Ciencias de la Educación. Estudió además tres diplomados: Diplomado en Técnicas de la Enseñanza (CEP-Brasil), Diplomado Superior en Política, Seguridad y Democracia (FLACSO-Ecuador) y Diplomado en Gerencia Financiera (ADEN International Business School).

